

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 11 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Exigen universitarios a PGJ resultados claros

Nacional: Consumada, la reforma educativa; “no habrá marcha atrás”: Peña

SALUD

Estatal: Se rescatarán 72 plantas tratadoras que no opera

Nacional: Intentan frenar desvío de recursos del Seguro Popular en los estados

ECONOMÍA

Estatal: Necesitan 35 mil personas un empleo

Nacional: Crece el rechazo al cobro del IVA en colegiaturas

Internacional: Bancos otorgan crédito puente de €7,200 millones a América Móvil

POLÍTICA

Estatal: Formal prisión a dos ex ediles morelenses

Nacional: Maestros de la sección 22 rodearon sedes de la SEP y el SNTE unas ocho horas

Internacional: “Nunca más”, clama Bachelet desde la ex Villa Grimaldi, centro de tortura de la dictadura

EDUCACIÓN

Estatal:

Exigen universitarios a PGJ resultados claros

Una vez que se congratularon por el regreso de sus cinco compañeros de clase, estudiantes de la UAEM que ayer suspendieron su marcha de protesta, exigieron a la PGJ resultados en la investigación y aclare "sea cual sea el motivo", lo que sucedió con este grupo de universitarios, a fin de que cada quien asuma las responsabilidades que tenga en estos hechos. Después de que se conoció la noticia de que ya habían aparecido estos estudiantes de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería de la UAEM, la situación en la Casa de Estudios ayer fue tensa, debido a que muchos jóvenes no sabían lo que verdaderamente había pasado y si bien se hablaba en las redes sociales de que los jóvenes se habían ido al puerto de Acapulco a "continuar la fiesta", eso no se ha podido confirmar. Esta versión causó "indignación" entre muchos universitarios quienes aseguraron que no se valía que sus compañeros hayan actuado de esta manera y movilizado a todo el estado para localizarlos cuando ellos "andaban de fiesta", además de que no compartían el hecho de que derivado de esta situación, ahora se diga que "todos los universitarios son irresponsables".

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.3, (Estrella Pedroza); **La Jornada Morelos**, p.5, (Elizabeth Cuevas)

Hermetismo en el caso de cinco jóvenes desaparecidos

Los cinco universitarios que desaparecieron desde el jueves pasado, hasta el lunes, no acudieron ayer a clases. Las autoridades universitarias desconocían el motivo de su ausencia; entre sus familiares y amigos cercanos prevaleció el hermetismo y se negaron a confirmar si se trató de un "Acapulcazo" o un secuestro. Algunos aseguraron que recibieron la recomendación de guardar silencio por el bien de los jóvenes. Tras la movilización que el pasado lunes hubo en las aulas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), como reacción a la emergencia por la desaparición de los cinco estudiantes de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingenierías, ayer en la máxima casa de estudios las actividades fueron normales; excepto la ausencia de Carlos David Pérez Hernández, Elías Tapia Bahena, José María Porcayo Villa, Jairo Radilla Bello y Eduardo Fajardo. Ninguno se presentó a clases. Alfredo Mena Díaz, abogado general de la UAEM, informó vía telefónica desconocer el motivo de su inasistencia debido a que asegura no tienen que justificar su falta. La UAEM sólo fue notificada vía telefónica sobre el regreso de los jóvenes; "sobre cómo fueron abandonados o cómo regresaron lo desconocemos. Tampoco sabemos si fue un secuestro o si se fueron de parranda", dijo el abogado.

El Regional del Sur, p.3, (Estrella Pedroza).

Pierden conjuntos de la UAEM ante equipos visitantes en primer partido

Albergará Morelos los Juegos Nacionales Deportivos y Recreativos de los Trabajadores, la sede principal será Oaxtepec, pero la actividad se extenderá por otros escenarios deportivos de la región oriente del estado. En el evento que organiza el Consejo del Trabajo a través del Instituto del Deporte de los Trabajadores (INDET), podría tener la ausencia del equipo de baloncesto femenino por falta de apoyo. Para estos juegos en la entidad morelense no hubo eliminatoria, ya que se tomó el acuerdo de tomar un selectivo de la Liga de Tejalpa y una de la Liga e Cuautla, este equipo se prepara con partidos amistosos con la UAEM y un selectivo del Estado de México.

El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo).

Pagaron 150 mil pesos para liberar a alumnos de la UAEM

Habrían sido secuestrados, los cinco estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que estuvieron desaparecidos durante cuatro días. De acuerdo con fuentes de la Policía Ministerial, el padre de uno de los alumnos de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería –oriundo de Guerrero– pagó 150 mil pesos, tras lo que fueron liberados los cinco universitarios, el pasado lunes. Asimismo, trascendió que ayer martes, los jóvenes José María Porcayo Villa, Carlos David Pérez Hernández, Elías Tapia Bahena, Jairo Radilla Bello y Eduardo Fajardo no asistieron a clases, ya que fueron llevados a sus respectivos hogares, fuera del estado de Morelos. Además, fue cancelada la marcha que familiares y amigos de los jóvenes emprenderían a las diez de la mañana, misma que iba a partir de la explanada de la UAEM. Por último, la Procuraduría General de Justicia (PGJ) no ha dado a conocer nada sobre este caso, lo cual ha generado especulaciones al respecto, ya que durante la noche del pasado lunes, en las redes sociales se publicaron imágenes y frases alusivas a que los universitarios se habrían ido de parranda a Acapulco desde el pasado jueves.

La Unión de Morelos, p.34, (Esdras Valdiviezo)

Sin supervisión eventos en terrenos de SAGARPA

Luego del evento desafortunado sobre la presunta desaparición de los cinco estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), quedó al descubierto la existencia de fiestas universitarias que no están controladas ni reguladas por ninguna autoridad a las que los estudiantes denominan como “sagarpasos”. De acuerdo con jóvenes universitarios entrevistados, las fiestas son organizadas por diversas facultades, en un jardín perteneciente al Sindicato de Trabajadores de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sgarpa), instancia que renta el espacio, cuyo costo oscila 10 y 12 mil pesos –para que los jóvenes de cualquier organice su “evento” y donde a decir de los mismos universitarios, “corre de todo”, incluso droga. Según declaraciones de Alberto, ex alumno de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática, quien en varias ocasiones organizó los tradicionales “sagarpasos”, la renta del lugar varía de acuerdo con los requerimientos del cliente: “si quieres utilizar los baños te cobran al menos dos mil pesos más por la renta del lugar”, caso contrario los asistentes al festejo tienen que hacer sus necesidades fisiológicas “en cualquier rincón del presio”.

El Caudillo de Morelos, p.1-4, (Manuel Fuentes).

Interponen querrela ante “desaparición de estudiantes

A causa de la desaparición de los estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos la Comisión de Derechos Humanos de Morelos (CDHMor) radicó la queja de oficio 410/2013-2. La Maestra Perla Bahena Díaz, encargada de la integración del expediente, visitó a la CDHMor y solicitó al secretario de gobierno del estado, Jorge Messeger Guillén, al procurador de justicia, Rodrigo Dorantes Salgado, así como a la secretaria de seguridad pública, Alicia Vázquez Luna, los informes correspondientes al caso con un término de 10 días naturales. Así mismo requirió a Dorantes Salgado que implementara medidas de precaución y cautelares necesarias, con la finalidad de garantizar la seguridad e integridad, así como salvaguarda de la vida de los alumnos y otros ciudadanos desaparecidos, lo anterior en un término de 24 horas para ser realizadas.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Karina Aguilar).

Nacional:

Consumada, la reforma educativa; “no habrá marcha atrás”: Peña

Finalizado el proceso legislativo de cambios en el sistema nacional de enseñanza, el presidente Enrique Peña Nieto reiteró a los maestros del país la seguridad de su estabilidad laboral y les ofreció pleno respeto a sus derechos y un sistema de evaluación “imparcial, objetivo y transparente”. Todo ello, sin embargo, bajo la misma máxima utilizada a lo largo de este proceso: “En la aplicación de la reforma educativa no habrá marcha atrás”. En Los Pinos y avalado por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI), con los cuales en el Pacto por México se procesó esta reforma, el mandatario firmó los decretos para la entrada en vigor de los cambios a la Ley General de Educación, la nueva Ley del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación y la Ley del Servicio Profesional Docente.

La Jornada, p.5, (Rosa Elvira Vargas y José Antonio Román),

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782109.html>

Milenio, (Miriam Castillo),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/92b0d42f5b8a84fa994ba2fe909387d6>

El Universal, (Francisco Reséndiz), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/epn-promulga-leyes-en-materia-educativa-209009.html>

En México faltan leyes que protejan el conocimiento tradicional: León Olivé

En México no existe ningún mecanismo legal que promueva la conservación de los conocimientos tradicionales, señaló el doctor León Olivé, del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). En contraste, en Europa, se toma en cuenta el conocimiento tradicional y local en aspectos agrícolas, producción de vinos y quesos. Para un país como el nuestro, con una enorme riqueza de conocimientos que han probado ser efectivos, tenemos que tomarlos en cuenta para construir un modelo de sociedad de conocimientos, afirmó. León Olivé es miembro de la Academia Mexicana de Ciencias y director del Seminario de Investigación sobre Sociedad del Conocimiento y Diversidad Cultural de la UNAM, que busca propiciar la investigación inter y multidisciplinaria que rescate y promueva políticas públicas para proteger, conservar y fomentar la enorme riqueza de conocimientos tradicionales de México.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

SALUD

Estatal:

Se rescatarán 72 plantas tratadoras que no operan

El gobernador Graco Ramírez, puso ayer en marcha un programa estatal emergente para la recuperación y operación de 72 plantas tratadoras de aguas residuales en el Estado, que están inactivas y no cumplen su función. En una gira de trabajo en Jiutepec, Graco Ramírez reactivó la planta "la Gachupina", la segunda más grande en el Estado, y junto con ésta, otras 16 más, para sumar un total de 38 que ya sanean el 60 por ciento de las aguas residuales. El mandatario estatal dijo no se puede permitir que esfuerzos millonarios realizados por los gobiernos federal, estatal y municipal, se queden como elefantes blancos.

El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.8, (Carlos Soberanes); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3119228.htm>

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45824:reactiva-ejecutivo-plantas-tratadoras-&catid=42:local&Itemid=63

Firma Cuernavaca convenio con el Banco de Alimentos para fortalecer CNCH

Tras focalizar sus acciones para lograr la atención oportuna e integral en materia alimentaria, el gobierno municipal de Cuernavaca, firmó este martes un convenio de colaboración con el Banco de Alimentos que permitirá, además, el fortalecimiento del Programa "Cruzada Nacional contra el Hambre" que emprende el gobierno federal. Para ello se desarrolló la firma donde el Ayuntamiento contribuirá con esta asociación civil, para la solución de la problemática de desperdicio de alimento, y propiciar mejores resultados para los habitantes de las 64 colonias de Cuernavaca consideradas dentro del programa federal.

El Caudillo de Morelos, p.5, (Violeta Luna); **Diario de Morelos**, p.3, (Rogelio Ortega); **La Unión de Morelos**, p.5, (Sin firma) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45820:firma-cuernavaca-convenio-con-el-banco-de-alimentos-para-fortalecer-cnch-&catid=42:local&Itemid=63

Una de cada 8 mujeres puede adquirir cáncer

Tras dar a conocer que en México, una de cada ocho mujeres puede adquirir cáncer de mama, la segunda causa de muerte entre los 30 a 54 años de edad, la presidenta del Sistema DIF Morelos, Elena Cepeda, dio a conocer la Campaña de Prevención y Detección oportuna del cáncer de mama "Tepoz Rosa". Elena Cepeda subrayó que cuando se diagnostica a tiempo este padecimiento, es curable en un 95% de los casos, razón por la que la campaña tiene el objetivo de generar conciencia en las mujeres sobre la importancia de la detección temprana del cáncer de mama. Elena Cepeda informó que la primera campaña de prevención y detección oportuna de cáncer de mama "Tepoz Rosa, Infórmate, Cuídate, Quiérete", que se llevará a cabo en Tepoztlán del 1 al 15 de octubre, contará con el apoyo de voluntariados, asociaciones civiles y empresarias con compromiso social a fin de destinar unidades móviles para la realización de mastografías gratuitas, y así proteger y salvar vidas de las mujeres morelenses.

Diario de Morelos, p.8, (DDM Redacción); **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3119230.htm>

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45818:promueve-elena-cepeda-diagnostico-oportuno-de-cancer-&catid=42:local&Itemid=63

Contará Morelos con dos centros de salud mental

El INEGI dio a conocer que la tasa de suicidios en México se cuadruplicó al pasar de dos por cada 100 mil habitantes a 7.6, hasta el 2011. Los Servicios de Salud de Morelos (SSM), confirmaron que antes de que concluya el 2013, el estado contará con dos Centros Integrales de Salud Mental (Cisame) en los municipios de Emiliano Zapata y Zacatepec, en donde la población encontrará un equipo multidisciplinario integrado por un Médico Especialista en Psiquiatría, tres Psicólogos Clínicos, una Trabajadora Social, una Enfermera y un Promotor de Salud.

Diario de Morelos, p.14, (DDM Redacción) y **El Regional del Sur**, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45811:contara-morelos-con-dos-centros-de-salud-mental-&catid=42:local&Itemid=63

Por las lluvias, aumentó el nivel de las presas de la región oriente

Como consecuencia de las fuertes lluvias que se han registrado en este mes, las presas de los municipios de la región oriente de Morelos se encuentran al 100 por ciento de su capacidad, informó la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en su más reciente reporte. La presa "Francisco Leyva", ubicada en el municipio de Ayala, con capacidad para dos mil litros cúbicos; la presa "Ing. Manuel Pastor" de Axochiapan, con capacidad de 10 mil litros cúbicos; la presa "El Abrevadero" de Jantetelco con capacidad de mil 137 metros cúbicos, y la presa "Lorenzo Vázquez" de Tlaquiltenango, son las presas que han alcanzado su máximo nivel de almacenamiento. Las que les siguen en nivel de llenado son la presa "Mariano Matamoros" de Tlaquiltenango de 900 metros cúbicos, la cual se encuentra a un 94 por ciento; la "Pablo Torres Burgos", también de Tlaquiltenango de 300 metros cúbicos, se encuentra al 82.67 por ciento; en tanto que la "Tierra y Libertad" de Axochiapan de 13 mil metros cúbicos, se ubica en un 54.4 por ciento de su capacidad.

La Unión de Morelos, p.6, La Unión de Cuautla, (Mario Vega).

Nacional:

Intentan frenar desvío de recursos del Seguro Popular en los estados

El Sistema de Protección Social en Salud (SPSS) y su brazo operativo, el Seguro Popular, será sujeto de reingeniería en su funcionamiento con varios objetivos, entre ellos garantizar que el dinero destinado a la salud no se desvíe ni haya dispendio. Para ello, la Secretaría de Salud (Ssa) asumirá facultades de coordinación, vigilancia y supervisión del trabajo y uso de los recursos económicos en los estados. La iniciativa de reforma a la Ley General de Salud, presentada por el Ejecutivo federal, plantea que las entidades federativas -mediante los regímenes estatales de protección social en salud- deberán abrir cuentas bancarias específicas donde la Federación depositará parte del dinero para la prestación de servicios médicos a los afiliados. Otra parte de los recursos se entregará en especie, como los medicamentos, los que a partir de este año ya se compran de manera consolidada en el sector salud. Aunque el proyecto no especifica qué tipo de insumos se entregarán en especie, la exposición de motivos señala, entre los retos del sistema vigente, el desabasto de medicinas. Este es un problema que de acuerdo con información oficial alcanza niveles de 50 por ciento en algunas entidades, y auditorías han revelado las disparidades en los precios que pagan las entidades a laboratorios y distribuidores.

La Jornada, p.36, (Ángeles Cruz).

El Universal, (Ruth Rodríguez),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/proponen-8220candados-8221-a-recursos-para-salud-208999.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/asf-detecta-8220debilidades-8221-en-manejo-y-control-de-farmacos-209005.html>.

Alcalde de NY agradece a Peña Nieto por impuesto contra obesidad

El alcalde neoyorquino Michael Bloomberg agradeció a través de su cuenta de Twitter, al presidente mexicano Enrique Peña Nieto por la iniciativa de reforma hacendaria que propone un impuesto a las bebidas azucaradas con el fin de combatir la obesidad en México.

La propuesta del Ejecutivo federal mexicano impondría un impuesto de 20 por ciento a las bebidas azucaradas, lo que de acuerdo con algunos cálculos generaría ingresos al fisco por dos mil millones de dólares anuales. Los recursos serían empleados, de acuerdo con la propuesta de reforma hacendaria, para mejorar el acceso al agua potable y para instalar bebederos públicos en México. Bloomberg intentó este año prohibir la venta de bebidas azucaradas en envases mayores al medio litro en un cruzada para combatir la obesidad en Nueva York. La medida, sin embargo, fue desechada por un juez, que la calificó de anticonstitucional.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782026.html>.

ECONOMÍA

Estatal:

Necesitan 35 mil personas un empleo

La población desocupada en el Estado es de 31 mil 973 personas, que son los que han buscado, no encontrado y tienen una necesidad imperiosa de conseguir ese puesto laboral que les permita llevar el sustento a sus familias. Lo anterior lo manifestó la delegada de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gabriela Gómez Orihuela. Recordó que hay otro sector muy importante, que es la población inactiva disponible, que suma 117 mil 369 personas, que se encuentra dentro de la población no económicamente activa. "De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), en el segundo trimestre del

2013, se encontraban ocupadas 790 mil 411 personas, de un total de 822 mil 384 que integraban la Población Económicamente Activa, esperamos que con la reforma hacendaria se puedan ir sumando quienes integran el comercio informal, a la formalidad.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3119207.htm>

Autorizan 7 mdp para empleo y autoempleo

La Secretaría del Trabajo federal, autorizó para el estado de Morelos una remesa extraordinaria de 2 millones de pesos y ahora se le asignará una partida de 7 millones de pesos para los programas de empleo y autoempleo. El secretario del Trabajo del estado, José de Jesús Pérez Moreno, y el director general del SNE, Max Pineda Espinoza, dijeron que la meta establecida en sólo seis meses de trabajo, se agotaron los recursos que les había asignado la Federación. Dijeron que hay que resaltar que el Servicio Nacional del Empleo (SNE) recibe el 80 por ciento de sus recursos del presupuesto asignado a la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y el resto lo aporta el gobierno estatal. Con estos recursos, el SNE en Morelos rebasará la meta establecida en un 80 por ciento y se colocará entre los tres primeros lugares a nivel nacional, luego de ocupar el onceavo puesto el año pasado.

El Regional del Sur, (Sin firma),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=45819:autorizan-7-mdp-para-empleo-y-autoempleo&catid=42:local&Itemid=63

Nacional:

Crece el rechazo al cobro del IVA en colegiaturas

Los dirigentes nacionales de PRI y PRD, César Camacho y Jesús Zambrano, respectivamente, propusieron llevar al Pacto por México el tema del IVA a colegiaturas. En un principio hay disposición del secretario de Hacienda, Luis Videgaray. La propuesta la hicieron por separado ambos dirigentes, entrevistados al término de la promulgación de las leyes educativas por el presidente Enrique Peña Nieto, y luego de que su homólogo panista, Gustavo Madero, adelantó que su partido se opondrá a la propuesta de ese gravamen planteado en la reforma hacendaria del gobierno federal.

La Jornada, p.12 (José A. Román y Rosa Elvira Vargas).

Marchas magisteriales causaron daño económico a mil 828 negocios: Sedeco

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) informó que mil 828 comercios al por menor, de servicios, hoteles y pequeñas industrias, resultaron afectados por el conflicto magisterial en el Centro Histórico desde el pasado 20 de agosto, por lo cual se estudian algunas posibilidades de otorgarles apoyos. En una reunión los presidentes de las cámaras Nacional de Comercio (Canaco), Ricardo Navarro; y de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño (Canacope), Gerardo López; de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex-DF), José Luis Beato; y de la Asociación de Hoteles de la ciudad de México, Nathan Poplawsky, solicitaron una mejora regulatoria, además de impulsar medidas que permitan reactivar la economía de la zona y mejoren la imagen de la ciudad a escala nacional e internacional; así como respeto de los manifestantes para que los capitalinos puedan ejercer su derecho de libre tránsito y sus actividades económicas y sociales.

La Jornada, p. 33 (Laura Gómez).

Regresiva y desalentadora, la reforma hacendaria: IP

El sector patronal se pronunció en contra de la iniciativa de la reforma hacendaria presentada por el gobierno federal, pues la considera "regresiva, que desalienta la inversión y el crecimiento de las empresas formales, y que no ayuda a crear los empleos formales requeridos". Juan Pablo Castañón, presidente de Confederación Patronal Mexicana (Coparmex), sostuvo a nombre del gremio la preocupación de que la propuesta tendrá un efecto distorsionante en la economía al carecer de propuestas de fondo para ampliar la base de contribuyentes y limitarse a una estrategia recaudatoria dirigida a los mismos los contribuyentes ya cautivos.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel y David Casas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782059.html>

Alsea adquiere la cadena de Vips por 8,200 mdp: Torrado

Luego de meses de estar en el menú, la operadora Alsea se llevó al plato a la cadena Vips, al llegar a un acuerdo con Wal Mart de México para la adquisición del cien por ciento de su división de restaurantes, por ocho mil 200 millones de pesos. El presidente del Consejo de Administración de Alsea, Alberto Torrado, resaltó que esta compra embona de manera perfecta con su estrategia de crecimiento a largo plazo, al complementar su portafolio actual y diversificar sus conceptos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782051.html>

Milenio, (Roberto Valadez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c96d27fbcc08af45793abe617c035cd2>

La Jornada, p.26 (Víctor Cardoso)

Se registrarán 43% menos empleos en 2013: Manpower

La agencia de contratación Manpower estima que al cierre de 2013 se habrán creado sólo 400 mil nuevos empleos, una cifra inferior en 43 por ciento a los 711 mil registrados en 2012. De acuerdo con la más reciente Encuesta de Expectativas de Empleo, detalló que durante el último trimestre del año, el 68 por ciento de las empresas ubicadas en el país no prevé cambios en su plantilla laboral y sólo 23 por ciento espera incrementar su nómina.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782058.html>

Milenio, (Notiemex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30f55380>

Internacional:

Bancos otorgan crédito puente de €7,200 millones a América Móvil

Cinco bancos otorgaron un crédito puente por 7 mil 200 millones de euros (9 mil 500 millones de dólares) a la gigante mexicana de telecomunicaciones América Móvil para respaldar su oferta de compra de la holandesa KPN, dijo el martes RLPC, un servicio de información de crédito de Thomson Reuters. Los bancos son Deutsche Bank, BBVA, Bank of Tokyo-Mitsubishi, Mizuho e Intesa Sanpaolo. El crédito puente será reemplazado pronto con financiamiento permanente, agregó RLPC.

Milenio, (Reuters), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a942d110779a0b1952ff18fa30faa023>

La Crónica de Hoy, (agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782057.html>

POLÍTICA

Estatal:

Formal prisión a dos ex ediles morelenses

Ayer se dictó formal prisión a los ex alcaldes Gustavo Rebolledo, de Zacatepec, y Ennio Pérez Amador, de Tlaltizapán. El primero fue detenido por extorsión y hostigamiento sexual en agravio de la ahora diputada y ex regidora panista Amelia Marín, y por el desvío 350 mil pesos del erario municipal, y el segundo por abuso de autoridad y lesiones en agravio de dos particulares, a quienes policías locales golpearon en 2010 por órdenes del funcionario. El abogado de ambos ex ediles priístas, Cipriano Sotelo Salgado, confirmó que dos jueces penales de Jojutla ordenaron el encarcelamiento,

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos).

Nacional:

Maestros de la sección 22 rodearon sedes de la SEP y el SNTE unas ocho horas

Maestros de la sección 22 de Oaxaca cercaron por sus costados las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública (SEP) por un lapso de casi ocho horas y, al mismo tiempo, mantuvieron una valla en torno a la sede del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), la cual estuvo resguardada por elementos de la policía capitalina. Después que el presidente Enrique Peña Nieto promulgó las leyes secundarias de la reforma educativa, el secretario general de la sección 22, Rubén Núñez Ginés, advirtió que hoy más de un millón de maestros se movilizarán en la megamarcha de la resistencia y la desobediencia civil, la cual tendrá dos contingentes que confluirán en Los Pinos y que se prevé dé inicio a las 10.00 de la mañana. Por ello, este día habrá un paro nacional.

La Jornada, p.8, (Laura Poy y Karina Avilés).

El Universal, (Fanny Ruiz Palacios),

<http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/impreso/marchas-8220ahorcan-8221-al-centro-118740.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex y Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782161.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781907.html>.

Mancera pide a los maestros no trastocar la vida del Distrito Federal

El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, hizo un llamado a los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) que se manifiestan en la capital del país a que no trastocquen la vida de la ciudad, y aunque reiteró que la posición de su administración es evitar confrontaciones, les quiero señalar a los maestros que mi obligación es cuidar a la ciudadanía y lo voy a hacer con toda responsabilidad.

La Jornada, p.10, (Alejandro Cruz).

Maestros de Heliodoro Castillo rehúsan trabajar, por violencia

Unos 45 docentes de preescolar, primaria y secundaria no se han presentado a laborar desde el pasado lunes debido a la violencia que afecta a 10 comunidades del municipio de Heliodoro Castillo, en la Sierra Madre del Sur, informó el alcalde, Mario Alberto Sánchez Carbajal.

La Jornada, p.31, (Sergio Ocampo y Héctor Briseño).

Reúne Al 16 mil firmas de apoyo a Alberto Patishtán

La organización Amnistía Internacional (AI) informó que ha reunido 16 mil firmas de personas que exigen justicia para el profesor Alberto Patishtán, quien se encuentra preso desde el año 2000 y quien fue sentenciado a 60 años de cárcel por su presunta participación en una emboscada en la que murieron siete policías, en el estado de Chiapas. A través de un comunicado, la organización no gubernamental internacional detalló que las firmas las entregarán al Consejo de la Judicatura Federal, con lo que además pedirán que se asegure que el caso del indígena tzotzil sea “resuelto de manera pronta y justa y de manera imparcial”. En este mismo sentido, el organismo calificó de injusta la pena impuesta a Patishtán, debido a que fue el resultado de un proceso judicial “irregular”, en el que el inculpado no tuvo acceso a una defensa eficaz. “Amnistía Internacional observó serias fallas en el proceso, en el cual se ignoró la evidencia que indicaba que Patishtán se encontraba en otro lugar al momento de la emboscada, al tiempo que se tomaron en cuenta testimonios contradictorios con los que se le acusaba”, se precisó. Al respecto, se hizo un llamado a las autoridades correspondientes a que se reforme el sistema de justicia, a fin de evitar casos como el del profesor indígena, y recordó que en reiteradas ocasiones ha señalado deficiencias de la justicia, sobre todo cuando se trata de acusaciones contra indígenas.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782088.html>

Grupo criminal descarriló a La Bestia: Solalinde

Miembros del crimen organizado intentaron apoderarse del tren que el 25 de agosto descarriló, con saldo de cinco migrantes hondureños muertos y 16 heridos, afirmó el sacerdote Alejandro Solalinde Guerra, fundador del albergue Hermanos en el Camino, de Ciudad Ixtepec. Aseguró que varios migrantes, de los cerca de 600 que viajaban ese domingo, señalaron que varios criminales tomaron el control del tren y en el tramo que descarriló sus secuaces ya habían quitado un riel para frenar la máquina.

La Jornada, p.31, (Jorge Pérez Alfonso).

Liberan al autor intelectual del asesinato de Buendía

José Antonio Zorrilla Pérez, autor intelectual del homicidio del periodista Manuel Buendía, obtuvo el beneficio de la prisión domiciliaria por decisión de la juez de ejecución de sanciones penales, Belem Bolaños. Mediante su cuenta de Twitter, el secretario de Gobierno capitalino, Héctor Serrano Cortés, informó anoche que la juez ordenó el traslado del ex titular de la Dirección Federal de Seguridad (ya desaparecida) del Reclusorio Oriente, donde estaba preso, a su domicilio. La medida, explicó el funcionario, obedeció al “precario” estado de salud del interno, según el fallo de la juez, aunque no precisó qué enfermedad padece Zorrilla.

La Jornada, p.16, (Alejandro Cruz).

El Universal, (Redacción),

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/caso-buendia-dan-a-zorrilla-perez-carcel-domiciliaria-42989.html>.

Suben a \$10 millones la fianza a Reynoso Femat

Un juez federal ordenó al ex gobernador panista Luis Armando Reynoso Femat, pagar una fianza de 10 millones de pesos para seguir en libertad el proceso en su contra por peculado, derivado de la venta de predios propiedad de la administración estatal a la constructora Urbi, a un precio de 3.4 millones de pesos, cuando su valor real era de 16 millones. En agosto, Reynoso Femat se amparó contra la fianza, que entonces era de nueve millones de pesos, pero luego de la impugnación el juez federal resolvió incrementarla.

La Jornada, p.32, (Claudio Bolaños).

Investigan si Morales hizo pagos ilegales de recompensas

El procurador general de la República (PGR), Jesús Murillo Karam, reveló, durante una gira de trabajo por Estados Unidos, que existe una investigación relacionada con pagos ilegales de recompensas durante la gestión de Marisela Morales, en la que ella podría estar involucrada. El funcionario mexicano señaló que la investigación en curso ha estado en estudio desde el inicio de su administración, ya que versiones extraoficiales refieren que la ex procuradora Marisela Morales y algunos de sus colaboradores habrían cobrado las recompensas por líderes del narcotráfico que fueron detenidos. Al respecto, la subprocuradora Jurídica y de Asuntos Internacionales de la PGR, Mariana Benítez Tiburcio, dijo que se detectó un pago no entregado, pero evitó dar mayores detalles del asunto.

La Jornada, p.17, (Gustavo Castillo y agencias).

Internacional:

“Nunca más”, clama Bachelet desde la ex Villa Grimaldi, centro de tortura de la dictadura

En una singular protesta, miles de personas se acostaron en el piso por varias cuadras desde la Avenida Alameda de Santiago hasta la Plaza Italia, en un acto conmemorativo del cruento golpe de Estado que derrocó al presidente electo Salvador Allende, el 11 de septiembre de 1973. El acto denominado Querer no ver, y diseñado por un grupo de artistas, buscó hacer visibles las sistemáticas violaciones a los derechos humanos cometidos por la dictadura de Augusto Pinochet (1973-1990), que causó 2 mil 298 ejecutados y mil 200 detenidos-desaparecidos.

La Jornada, p.25, (Enrique Gutiérrez).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/nadie-murio-en-los-centros-de-la-dina-dice-represor-84056.html>.

La Crónica de Hoy, (Mundo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/782038.html>.

Homenaje del Congreso al “líder de la lucha por una sociedad más justa en AL”

A propuesta de senadores y diputados del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el Congreso de la Unión en México rindió ayer homenaje al presidente Salvador Allende, a 40 años del golpe de Estado en Chile, en el que resultó muerto, con un minuto de aplausos en la Cámara de Senadores y en la Cámara de Diputados.

La Jornada, p.3, (Andrea Becerril, Roberto Garduño, Enrique Méndez y Víctor Ballinas).

Obama pide al Congreso posponer el voto sobre un “ataque limitado” a Siria

Esta noche, en un mensaje al público estadounidense que fue radicalmente modificado de su versión original durante las últimas 24 horas, el presidente Barack Obama declaró que ha suspendido, por ahora, la opción militar para permitir el paso a “una vía diplomática” promovida por Rusia en la cual Siria cederá su arsenal de armas químicas al control internacional. Obama anunció que solicitó al Congreso postergar el voto que tanto le urgía sobre la autorización del uso de la fuerza militar en Siria mientras se considera la iniciativa diplomática.

La Jornada, p.23, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández y Jana Beris),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/obama-apuesta-por-via-diplomatica-para-siria-84055.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/damasco-divide-al-mundo-arabe-42990.html>.

La Crónica de Hoy, (Notimex y EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781899.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/781911.html>.